
１ 先週 出 のため に行かれた方、大

変お れ様でした。本当に素晴らしい で

した。 年 は で、 来年は で

されます。

２ イオンズク より 月１３日に され

た３３１ 第 ３ 年 大会出 に対

する 状を きました。

・ 会 行 会より、

において された 会の

が いております。 年 にお しし

ます。

・ 日 されました 問 会より 言され

た について、 事会にて 認 しま

したので、皆様に 付させて きました。こ

の につきまして、 第１ によ

り例会にて が となります。 月 日

の例会にて を取る ですので、皆様に

おかれましては日 をして例会出 をお

いします。

次年度 　  会員

　 年 の 動 書 成のため、皆様の ー

ルに会 名 のコ ーを置いてあります。会

皆様にお いですが、 自自分の所をチ ッ

クして 違いがないかご 認 さい。なお

がありましたら、 して さい。 認 後

には、 認 のチ ックを れておいてくだ
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さい。

次年度会計　 高田 会員

　 年 事会からお らせいたします。会

の につきまして、 の 方 を

させて きました。後日、皆様には にて

お らせいたしますが、出来れば一 を

します。もち ん前 後 の２ に分けての

も ですが、よ しくお いします。

・ 様、本日は 話をいただきありがとうご

ざいました。　 渡邊会長

・ のご ありがとうございました。

　高橋幹事

・会 に が２ も っていました。

　高田会員

　前　 　　

　 　 　　　３

　累　計　　６５７，７５０円

来賓卓話「発達と障害」

　　　　　　　 児 通 ンター

　 ンター長　松下　高広様

　本日はお きいただき にありがとうござい

ます。 児 通 ンター・ ンター

長を める と申します。また 様に

は当 に対してご 付いただき、 にありがと

うございます。 します。ご 付いただい

た物については、 ンターに来ている子供たち

が有意 に使わせていただいている所でござい

ます。

　本日は ンターの事についてお話をすれば良

いと思いましたが、せっかくの 会ですので発

達と障害などに イントを当ててお話を めた

いと思います。時 がありましたら、 ンター

についても少しお話をさせていただきます。

　日頃、障害と言っても色々なものがございま

す。障害についてお話をさせていただくのに、

どの り口でお話をすれば良いのか考えました

が、 り口が変われば中 も変わってきますの

で、特 学校の として障害を べさせ

ていただきます。 覚障害、 覚障害、肢体不

自由、 障害、 の があり、 ・

から小中 、大学まで、どういう アがされ

るかと言うと、小中学校では特 学 、通

言葉の などがありますが、特 学校

の としては、学校にもよりますが、

から 等 学校まで、 児から 校

までの子供たちを ーしております。

　それではどういう所に学校があるかと言う事

で 名を書いて たのですが、 覚障害で言

いますと 、 、 、 広と 部にし

か無いのが現状です。 覚障害では 、

、 広、 、 、肢体不自由では

、 、 見 、 、 、となってい

ます。 障害につきましては特 学校が

ありますが、 においては、小平 等

学校があり、 近 では 等

学校があります。 からこれらの学校に

通うとなると い じが します。これらの学

校も があり、ともすると まで行かな

ければならない事もあります。 の子なのに

まで行かなければならない事も あった

と聞いています。 にありますが、

は まれていますが、 方の方は通うのも大

変で、 に らざる ない方がほとんどで

す。

　最近は障害と言われても、 覚障害や 覚障

害、肢体不自由においては脳性麻痺など見た目

で できるものもありますが、 障害の分

野で発達障害と言われるものが出てきまして、

先週の日 日に スペシ ルをご になら

れた方はいませんでし うか。 でも時々

障害、発達障害を取り げた をやっている

時がございます。どういう事かと言いますと、

見た目の所では 通の健常者の方と変わりがな

い方ですが、ついている 名を見ますと、自

、自 スペクト ム、広汎性発達障害、

アスペルガー障害、読字障害、学習障害などを
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総称して発達障害と言っていますが、この様な

方々が増えているのが現状です。これらは何か

課題をする時に起こる障害で、学習する時に起

こる障害とか、日常ご飯を食べる時に起こる障

害とか、仕事をする時の障害など、本人が抱え

ている障害が本人にとってどうかという問題を

置いておけば、暮らしていく、学習していく時

になって壁になっているのが障害と言えるので

はないかと思います。例えば、脳性麻痺にも

色々ございますが、脳の障害ですので生まれた

時から起こるお子さんが多いのですが、専門用

語になりますが、非対称性緊張性軽反射と言う

ものがありまして、これは何かと申しますと、

生まれたばかりの赤ちゃんというのは色々な原

始反射を持っています。例えば赤ちゃんの口に

指を近づけて、ツンツンとやれば吸い付いてき

ます。あれは吸てつ反射と言いまして、お母さ

んのおっぱいと思うと吸い付いてくる、赤ちゃ

んが意志をもって吸うのではなく、ほとんど原

始反射によっておっぱいが飲めるようになって

います。ただ大きくなってくると、口をツンツ

ンとしても吸い付く事はなくなってきます。で

はいつの頃からこれが無くなってしまうのかと

申しますと、１歳頃までに子供が食べ物などを

認識し、その中でどう暮らして、どう体を動か

していくか色々経験してだんだん原始反射が隠

れて見えなくなっていきます。先ほど言った非

対称性軽反射というのは何かと言いますと、左

の方を向く、脳性麻痺のあるパターンの人は、

向いた方の側、つまり左手が伸び、左足が伸び

ます。片や後頭部側の手や右足側の足は屈曲し

ます。つまり歌舞伎の様な格好になります。こ

の反射はどの子もありますが、やがて消えます。

しかし、これがずーっと残っているのが脳性麻

痺の子供です。これが残ると何が困るかと申し

ますと、例えばここに鉛筆やコップがあって、

飲もうとしてコップを取って飲もうとした時、

左の方を向いていますので、左手が伸展します。

曲げようと思ってもこれは努力では曲がらない

のです。曲げたければ反対を向かなければなり

ません。そうすると飲めないのです。これは極

端な話ではありますが、体に残っている障害が

何か課題を遂行しようとした時に障害が起こっ

てくる。ですからこちらを向いていても、どう

やって手を曲げたら良いのかを訓練していく訳

です。これは肢体不自由児の子供達のはなしで

す。

　発達障害の子供達のお話にもどりますが、発

達障害等々の子供達は一見、見た目には健常者

の方と変わりがありません。しかし様々な障害

を持って暮らしております。例えば、昔の有名

な人達で言えば、織田信長や坂本龍馬、レオナ

ルドダヴィンチ、エジソン、アインシュタイン

さんなどです。エジソンさん、この方は小学校

を落第した、勉強の出来ない子供でした。織田

信長さんは皆様もご存じの通り、場面とか状況

の流れを考えずにどんどん思い付きで行動する

当たりは、私どもに言わせるとまさにアスペル

ガー障害という分野に収まる方々です。一方同

じようなタイプなのですが、違うのが黒柳徹子

さんや長嶋茂雄さんなどが、独特な言葉の使い

方をしますが、また、有名な外国の俳優さんで

トム・クルーズさんは読字障害があり、脚本が

読めず、どうするかと言いますとスタッフが自

分の会話の所を録音して、それをトムさんが聞

いて覚えるという、素晴らしい俳優さんですが

その様な障害を持っています。これらの方々は

有名な方々ですが、特異な才能を持っている

方々かなと思います。これらの方々は広汎性発

達障害の疑いがございます。

　少し前の事になりますが、平成２２年３月に出

された週刊現代の巻頭特集に東京大学について、

東大までの人、東大からの人という記事が載り

ました。何が書かれていたかと言いますと、最
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近東京大学で増えているち っと違 のある

学生たちの話で、対人 が 手、場の流れを

すとか、 手に対してズ ズ と物を言って

しまうとか、 シーが無いと言われていま

す。そんな子たちは勉強だけは出来ます。です

から小中 校とトップで行きますが、どこで困

るかと言いますと、 のときの面 になるそ

うです。面 の中で 方々の中で面 を

けます。聞かれている がその東大生にして

れば、レ ルが いわけで、 中で 問を

ります。 ち っと ってください。 私に

問をしている方はどちらの大学のご出 です

か と。その の方がとある３流大学の出

であれば、 方は私に対して 問する

はありません とズ っと言ってしまうので、

そんな事を言う生 は当 のごとく会 ではい

らないと言う事になってしまいます。この様な

事が東京大学で起きているとの事です。

でも 大学ですとか、 大学など国

の大学にも出来てきておりますが、学生課の中

に学生 と言うものが出来ています。何を

するかと申しますと、この様な読字障害とかい

んな方が りまして、書けない子もいるので

す。そういう子供は書けないと が書けませ

んので 出来ません。ですから１年生の か

ら を け付けています。 は私は２年 だ

け 等学校の校長も めておりましたが、

の 校という所で、校長会が月１ ありま

して、 月に行った時、ある学校の校長から

を けました。 学 のときに生 の母 が

来て があるとの事で、 は私の子供は２

の障害者手 を持っており、 体障 者手

と、 手 を持っており、ついては学校の

勉強についていけなくなる事も されるので

よ しくお いしたい と言われ、その校長が

どう対 して良いかわからないとの事でした。

一見、見た目にはわからない障害を持った子供

達が、色々な所に 出しているのが の現状で

す。 ではまだ べておりませんので申し訳

ございませんが、 の事になりますが、

にあります ての中学校の特 学 の

生の 先を った ータがあります。

生 名のうち 分の方が特 学 に

学していますが、 の 日 等学校や私

校に 学しており、何が言いたいかと申しま

すと、学力がトップの子も多少 に る子も、

だんだん 等学校に通う様になってきていま

す。 の ータですが、特 学 に

通う子供達の中で自 、 障害の子供が増

えています。平成２年 から に増えており、

平成２年 に べ２年 は 増しているのが現

状です。これは自 、 障害である事がわ

かって来たからです。

　 年 ３月現 の 、増 、小平 の

になりますが、 対 児 の 、こ

れから学校に ります子供達の中で、すでに障

害が している子供と、これから経 で

かめなければならない子供達の を してお

ります。 年２年 、学校に った子供達の 、

と経 を見たいという子供達が１名おり

ます。来年 学する子供は１名、 来年 学す

る子は 名と大変多くなっています。３年・３

年では として少なくなっていますが、これは

まだ生まれたばかりで らない子供がおります

が、それでも生まれたばかりで に が

だと言う方がこれだけいるという事です。

　時 が無くなってきましたので、通 ン

ターの事を少しお話したかったのですが、本日

持ってきた に目を通していただければ分か

ると思います。本日皆様に強 したかったのは、

色々な障害の子供が増えてきている、 児から

の がとても大 だという事をお話した

かった訳でございます。最近、通 ンターに

見学に来る方が増えております。来月は 生

の方々がお しになります。行事をしている

時は少し大変ですが、何もない時には 非、皆

様も見学していただければと思います。話が少

し中 端ですが、これでお話を わらさせて

いただきます。本日はありがとうございました。
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